
一男一女结合之重要性 

 

《马太福音 5:31-32》又有话说：‘人若休妻，就当给她休书。’只是我告诉你们：凡

休妻的，若不是为淫乱的缘故，就是叫她作淫妇了；人若娶这被休的妇人，也是犯奸淫了。 

各位要知道，圣经所讲的话是原则，但是下面有很多的细节、很多的一个具体的一个场

合、条件。 

所以这里我们要得着，这个时代很多人再婚，再第三婚，各样的事情都会有。各位，要

正确了解主的心意，在这里这个部分主强调的是什么？强调一男一女的结合的重要性。这个

不是单单我就是给她写休书了，以色列很多男人是利用这个，结婚一个礼拜之后休书、离开

了，也有这样的情况。我失去我的聘礼没有关系，让她走，这样的例子也有很多。 

所以人都会恶用这样的律法。所以我们的主强调说，根本不是你休书不休书的问题，乃

是除了犯奸淫以外。这句话的意思，已经发生了犯奸淫的事情的话，这个的事情因为破裂了

婚约，可以离婚。但是，不是叫我们都要离婚，甚至我的配偶犯奸淫了，何西阿的原则、耶

和华上帝对待以色列的原则、我们主耶稣基督对待我们的原则——还是包容。你可以离，但

是做到的人是有福的。这个已经得了永生的生命的一个目地，为了荣神益人是他唯一的生命

的目地的时候，才能做到的事。所以，彻底的明白十字架宝血的饶恕，明白这个的人才能会

做到的事。 

所以教会有些这样犯奸淫的事情来的话，我们劝勉他们的时候，最好可以饶恕。但是不

能饶恕的话，这是人不能担当的，教会也不能强迫，就是叫他可以脱离，然后用祷告来遮盖

他，叫他面对新的前面的一个人生道路，应该这样做的。 

但是能接受十字架的那个饶恕，彻底明白，然后可以做到的人真的是有福的，但是人不

那么容易会做到的事了。 

节选自 2019 年 8月 25日信息：如何为这淫乱的世代祷告（出埃及记与我－33） 


